

## **DIARIO DE SESIONES**

Serie A - Núm. 81 (fascículo 2)

3 de noviembre de 2025

Página 6517

## **SESIÓN PLENARIA**

10. Pregunta N.º 103, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a cómo justifica que la pobreza y la exclusión social continúen creciendo, según el Informe Arope 2024 mientras presume de estabilidad económica y social, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5150-0103]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto décimo del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 103, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a cómo justifica que la pobreza y la exclusión social continúan creciendo según el Informe AROPE 2024, mientras presume de estabilidad económica y social, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista

LA SRA. PRSIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta, tiene la palabra por el Grupo Regionalista la Sra. Fernández.

LA SRA. FERNÁNDEZ VIAÑA: Muchísimas gracias, señora presidenta.

Muy buenas tardes, señorías. Buenas tardes, presidenta.

Mire hoy quiero hablarle de una historia real de nuestra Cantabria, de esa Cantabria que para usted y su gobierno es una arcadia feliz, donde todo va estupendamente bien y que la realidad de los cántabros es que detrás de ese escaparate no hay más que malas noticias para esta tierra.

Mire, están gestionando los presupuestos más altos de la historia, llevan dos años gestionando unos presupuestos gracias a nuestro apoyo y prometiendo recuperación e impulso económico, prometiendo empleo para todos, bienestar, ese eslogan de "Despierta Cantabria" y ahora ya la gente resulta que va feliz por la calle. ¿Pero cuáles son los datos oficiales? Presidenta, los datos oficiales son que somos la comunidad que menos creció económicamente en 2024. Solo por darle dos datos, un 2,3, los últimos de la fila y además el tercer trimestre de 2025 muestra que el paro subió un 8,3 en Cantabria, justo cuando España sigue creando empleo. ¿Y qué paro?, un mercado laboral frágil y un trabajo precario donde no se llega a fin de mes. Porque a la hora de la verdad llega la prueba definitiva, que es el Informe AROPE de que ustedes no han hablado nada, ni su consejero ni usted. Hace 15 días se presentó ese informe en Cantabria, que mide la pobreza y la exclusión social y Cantabria sube un 17,3 y la tasa AROPE, en concreto, un 22,2 por ciento.

Ante esto y ante este silencio, los regionalistas, queremos saber qué medidas va a poner el gobierno para luchar contra la tasa de pobreza en nuestra comunidad autónoma y para que no vaya aumentando año tras año.

Espero respuesta, presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Contesta la presidenta del Gobierno, la Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, presidenta.

Señorías, me alegro que me pregunte por este informe que retrata el fracaso social de las dos legislaturas autonómicas anteriores, en las que ustedes gobernaron con los socialistas, y confirma la necesidad de las políticas que hemos emprendido para transformar Cantabria. Por cierto, usted lo ha dicho, con la ayuda regionalista, lo que agradezco, pero no se arrepientan de sus buenas sombras, arrepientan ser las malas, que tampoco fueron pocas.

Insisto, el Informe AROPE 2024, muestra que las políticas económicas y sociales de este Gobierno empiezan a surtir efecto, pero también muestran algo más, muestran que las políticas ineficaces del Gobierno central están perjudicando, y mucho, a las personas más vulnerables.

En 2024, los cántabros hemos sido líderes en gasto social, dos puntos por encima de la media de las autonomías, y lo vamos a ser aún más con el Proyecto de Ley de Presupuesto, récord en sanidad, educación y protección y atención social que hemos presentado en este parlamento, y que usted, tan sensible a las necesidades de quienes más lo necesitan, seguramente querrá aprobar.

Cantabria es hoy una región verdaderamente social y lo será cada vez más con este Gobierno y con esta presidenta.

Gracias.



## **DIARIO DE SESIONES**

Página 6518

3 de noviembre de 2025

Serie A - Núm. 81 (fascículo 2)

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.

Para el turno de réplica, tiene la palabra, por el Grupo Regionalista la Sra. Fernández.

LA SRA. FERNÁNDEZ VIAÑA: Gracias de nuevo, presidenta.

Pues como siempre, no nos cuenta nada. No sabemos qué medidas va a poner en marcha después de que hace 15 días el informe de la tasa AROPE de Cantabria nos dice que 35.000 personas en Cantabria viven en carencia material y social severa. ¿Sabe lo que significa eso, presidenta?, ¿saben lo que significan eso, señorías? Pues que esas 35.000 personas no tienen o no tendrán suficiente dinero para calentarse este invierno, que no tendrán suficiente dinero para poder comer dos veces a la semana proteínas o que no podrán acceder a una vivienda.

Mire, el crecimiento del que usted habla no les llega a las familias de Cantabria, no llega al día a día y no pueden afrontar los gastos más básicos y más elementales. Mire, este Informe AROPE, entre otras cosas, dice que la tasa de pobreza es la más alta desde el año 2018, que la tasa AROPE es la más alta desde el año 2019 y que la pobreza severa tiene el peor dato desde el año 2021. Nos advierten y nos pide que consolidemos un sistema de rentas mínimas que combine el ingreso mínimo vital con las rentas autonómicas. Y yo no sé qué va a hacer el Gobierno de Cantabria, cuando nos piden eso el tercer sector en nuestra comunidad autónoma. Mire, este informe dice que, por primera vez, además, del alto porcentaje de pobreza infantil que tenemos, por primera vez es muchísimo mayor, en las mismas franjas de edad, en las mujeres que los hombres, y dice por primera vez que realmente esta tasa de pobreza severa llega a las personas de más de 65 años. Eso significa que con su pensión ya no pueden afrontar los gastos corrientes de su casa y, además, como muchas ocasiones, cuidar a su familia a los que obligatoriamente tienen que ayudar y ellos están ya en ese umbral.

Nos piden que garanticemos la renta en todo el ciclo vital y piden a las comunidades autónomas que pongan, se pongan manos a la obra y hagan, por ejemplo, como la Comunidad de Murcia, que ya tiene planes específicos para luchar contra la vulnerabilidad y para luchar contra los informes de tasa de AROPE.

Mire, hay un dato muy significativo y silencio antes, y es el tema de la vivienda. No sabemos qué van a hacer para poner medidas que realmente luchen para que puedan adquirirse las viviendas.

Fíjense, solamente nos hablan del alquiler, fíjense el esfuerzo inversor que tienen que hacer los hogares de Cantabria, más que en Madrid, solamente para poder pagar el alquiler porque ahora cuesta mucho más afrontar el alquiler que las hipotecas. Eso también lo dice ese Informe AROPE del que ustedes no nos han contado nada; señora presidenta, le están obviando y es muy importante que se pongan medidas ya de manera inmediata para afrontar lo que nos están diciendo los datos, los datos de este informe que, como les digo, hablan de que en Cantabria son el 0,6 de la población esas 35.000 personas en carencia material y social severa, porque ese crecimiento no llega a las familias y porque la situación de los hogares de Cantabria están empeorando en los parámetros fundamentales y básicos, y no lo digo yo, lo dicen los datos.

No es lo mismo estar en riesgo de pobreza que vivir en carencia material severa, y ya son muchos más los cántabros que viven así. Ésta es la Cantabria real, la Cantabria de las familias, la Cantabria de la cesta de la compra, la Cantabria de los jóvenes, que no se pueden emancipar porque no pueden adquirir una vivienda, las familias que tienen problemas para pagar el alquiler, la luz, la gasolina o la comida. Ésta es la Cantabria real, la Cantabria que se está empobreciendo a pasos agigantados.

Cantabria no converge presidenta. Cantabria no despega. Cantabria se queda atrás y esto es fundamentalmente por falta de gestión de su Gobierno.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Para el turno de dúplica, tiene la palabra la presidenta del Gobierno, la Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Señora diputada, yo no necesito acudir a la manipulación ni a la demagogia y me voy a ceñir a la evidencia, por cierto. Cantabria no converge, Cantabria no despega, Cantabria la cola del crecimiento económico, muy oportuna y muy rigurosa y muy bien documentada usted en la tarde de hoy hablando de crecimiento económico, cuando la AIReF nos sitúa en el tercer trimestre del año, entre los que más crecemos en España, 0,7 frente al 0, 6 por ciento nacional y en el interanual crecemos los que más de nuestro cuadrante noroeste, por encima de Asturias y del País Vasco, igual que Galicia y Castilla y León. Siga usted que va muy bien, extraordinariamente bien.

Ustedes gobernaron, de 2015 hasta 2023 hasta antes de ayer, pues muy bien, en el índice de desigualdad económica más importante, el índice de GINI cogieron Cantabria con un índice de 27,2, siete puntos por debajo de España y lo dejaron con 28,7, o sea, solo dos puntos y pico por debajo del país. Es decir, con ustedes aumentó la desigualdad económica un



## **DIARIO DE SESIONES**

Serie A - Núm. 81 (fascículo 2)

3 de noviembre de 2025

Página 6519

punto y medio mientras en España bajaba 4 puntos, y no es el único indicador porque en 2015 la población AROPE era del 20,4 por ciento del total, pero en 2023 había subido al 22 por ciento, casi dos puntos más, mientras que en España en el mismo período había bajado tres puntos.

En sus ocho años de amor socialista se duplicó el porcentaje de población con carencia material severa, que pasó del 3,7 al 6,2 por ciento ¿de qué me está usted hablando? Con nosotros, señorías, en un solo ejercicio presupuestario el índice de GINI ha empezado a reducirse y hemos frenado la tasa, el avance de la tasa AROPE en general y de la pobreza severa en particular. Y este cambio se debe a que nuestra política se centra en las personas y no en ideologías trasnochadas ni en ocurrencias.

Sí, política social el informe lo deja clarísimo. En 2024 nuestro gasto social por habitante fue casi 500 euros superior a la media española, somos una región social y las cifras lo demuestran. ¿Por qué subió la tasa AROPE, señora diputada, en 2024? Usted lo ha dicho, no por el aspecto laboral que ha mejorado, el informe explica dónde está la presión ahora, en los mayores de 65 años y en el impacto del coste de la vivienda en las zonas urbanas.

Sí, en 2024 una de cada tres pensiones en Cantabria, el 32,7 por ciento no superaba lo que el Informe AROPE considera umbral de pobreza, 827 euros en 14 pagas, pero es la Seguridad Social quien paga esas pensiones, 25.400 jubilados, 13.500 viudas y 5.000 personas con incapacidad permanente; total, 43.500 cántabros de los que 20.000 están en pobreza severa.

Y la vivienda, señorías, la población cántabra en general pueden asumir el coste de la vivienda con un porcentaje del 16 por ciento de la renta disponible, un peso menor al que experimenta el español medio, pero no es así en los hogares más vulnerables, donde la vivienda representa el 40 por ciento.

Por lo tanto, la escandalosa torpeza socialista, que reduce la oferta del mercado del alquiler, que frena la construcción de viviendas, que convierte edificios enteros en momias para okupas y que no es capaz de simplificar la gestión urbanística, es la que está detrás de estos datos de pobreza, la que está perjudicando a los más vulnerables. Una política nacional de vivienda inhumana y antisocial que ustedes han refrendado, apoyado y acompañado durante mucho tiempo, y ustedes también tienen mucha responsabilidad en sus 8 años de Gobierno, porque nos convirtieron en una región que dejó de construir viviendas sociales, cero, que no fue capaz de aprobar instrumentos y mecanismos para urbanísticos para agilizar el suelo, cero, que permitió que millones en ayudas a vivienda se quedaran en los cajones.

Pero, miren, pueden rectificar, están ustedes a tiempo de apoyar el mayor gasto social de la historia de Cantabria para 2026 y también de apoyar y aprobar nuestra ley de vivienda.

Haga algo por los vulnerables, de verdad, Sra. Fernández, más allá de hablar en vano. Vote, vote por ellos que lo necesitan.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.